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HOMEM É PROCURADO POR DISSEMINAR HIV

BOTELHO: VAMOS TRABALHAR PARA
VACINAR O MAIS RÁPIDO POSSÍVEL

Divulgação
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EVITANDO CLICHÊS,
MOSUL MOSTRA LUTA
DE GRUPO NO IRAQUE

Em entrevista ao jornal Estadão Mato Grosso, 
Eduardo Botelho (DEM), presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso, comentou as 
metas previstas para 2021. A mais importante 
é o  debate sobre a vacina da covid-19. Para 
Botelho, a única solução para conter a pande-
mia é a vacinação e o trabalho da ALMT será 
colaborar para que os imunizantes cheguem à 
população dos 141 municípios do estado. A lo-
tação dos hospitais preocupa o democrata. Por 
isso, a Assembleia irá atuar junto ao governo 
para obter informações sobre a preparação 
para a segunda onda de contágios e ajudar na 
estruturação da rede de saúde Pág. 4

Avenida Beira Rio 
tem nova interdição 
Para dar continuidade às obras do Viaduto 
Murilo Domingos, a Secretaria de Mobilidade 
Urbana (Semob) realizou novas interdições 
na rotatória da Avenida Beira Rio, em Cuia-
bá. Os condutores que precisam acessar a via 
devem ficar atentos às placas de sinalização 
onde acontecerá o desvio, principalmente para 
quem vai e vem da vizinha Várzea Grande. A 
estrutura está pronta, mas ainda resta a pavi-
mentação da pista e o levantamento das ca-
beceiras nos dois lados para concluir a obra e 
liberar as pistas bloqueadas Pág.5

Barbudo detona Maia
e visa o Democratas

Pág. 4

Após um recuo de 2% no ano 
passado, o mercado de imó-
veis se prepara para atingir o 
maior avanço em oito anos. 
Segundo a Câmara Brasileira 
da Indústria da Construção, 
a estimativa é que tenha um 
crescimento de 4%. Para o 
primeiro semestre desde ano, 
há expectativa é que o núme-
ro de lançamentos de imóveis 
em Cuiabá supere em 40% os 
do ano passado
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Hedonismo mortal

EDITORIAL

pandemia de covid-19 é 
um teste para a cooperação 
internacional, uma prova 

na qual o mundo está fracassan-
do. O diagnóstico feito pelo se-
cretário-geral das Nações Unidas, 
António Guterres, traz recado di-
recionado para o Brasil. “O popu-
lismo e o nacionalismo, onde pre-
valeceram, não contiveram o vírus 
e frequentemente pioraram mani-
festamente as coisas”. Com algu-
mas notáveis exceções, os países se 
concentraram em criar estratégias 
próprias sem nem ao menos arti-
cular com seus vizinhos. No Brasil, 
nem mesmo prefeitos, governa-
dores e presidente se entenderam 
durante a maior parte dessa pan-
demia.

A falta de liderança em um mo-
mento tão grave tem favorecido sig-
nificativamente nosso inimigo mais 
voraz até o momento. Nem mesmo 
as poucas guerras em que o Brasil 
se meteu na história recente foram 
capazes de matar tantos cidadãos 
brasileiros em tão pouco tempo. 
Passamos de 200 mil vítimas fatais 
em uma fase de plena aceleração 
do contágio pelo novo coronavírus. 
Sem um líder, o povo segue pro-
movendo todo tipo de aglomeração 
e festas, como se houvesse algum 
motivo para celebrar. Zombam do 
perigo, como se fossem imunes. E, 
assim, colaboram para aumentar o 
triste placar.

Se o mundo está falhando na 
guerra contra o vírus por falta de 
união, o que dizer de nosso povo? 
Já não adianta mais alertar sobre a 
falta de vagas nos hospitais, a mor-
talidade da doença ou suas variadas 
sequelas. Os ouvidos parecem ter 
sido fechados pelo mesmo negacio-
nismo que transformou esses co-
rações em pedra. Tentam justificar 
as vítimas fatais atribuindo a elas 
a culpa por ter ‘fraquejado’ contra 
o vírus. Prevenção virou sinônimo 
de medo, como se cuidar da própria 
saúde fosse um ato de covardia. O 
que prevalece é o hedonismo, ago-
ra acompanhado pelo negacionismo 
mortal de autoridades e cidadãos.

Aqui em Mato Grosso, vamos len-
ta e silenciosamente rumando para 
a ‘segunda onda’. Longe da vista 
do público dos pancadões, os hos-
pitais começam a ficar novamente 
lotados, um a um. Neste domingo, 
quatro unidades públicas já não ti-
nham uma vaga sequer. A ocupação 
dos leitos de UTI, que chegou a ficar 
abaixo de 40% por um breve perío-
do, agora já passa de 60% e cresce 
a cada dia. O pior é saber que esses 
números ainda não refletem o com-
pleto relaxamento que aconteceu na 
última semana do ano, em meio às 
festas.

A pandemia coloca todos nós a 
prova, mostrando o que há de me-
lhor e de pior em cada um. Como 
você está se saindo neste teste?

A

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 12 DE JANEIRO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Lourembergue Alves (*)

As lições de Górgias ainda 
são bastante atuais. Segui-
das, e tão bem seguidas tanto 
no campo Jurídico quanto no 
político, ainda que muitos dos 
atores de cada um dos ditos 
campos, sequer, tenham ouvido 
falar dele, nem tivessem contato com 
suas referidas recomendações. Não 
as conhecem, tampouco nada ouviram 
a seu respeito. Mesmo assim, sem os 
saberem, reproduzem as táticas do ve-
lho mestre dos atenienses. Górgias era 
um jogador. Jogava com as palavras 
e ideias, sem ser o seu inventor. O tal 
jogo, acredita-se, foi criação de Herá-
clito, e este, contudo, foi esquecido, 
assim como ignorado o que dissera, 
tão logo se adotou o vale tudo, gorgia-
no, com o sentido deixado de lado, e 
o discurso distanciado das realidades. 
Prevaleceram, assim, o malabarismo 
de palavras e a manipulação dos fatos, 
como se estes pudessem ser mudados 
de acordo com as conveniências. Não 
só governantes, mas um sem número 
de populares que, por força das redes 
sociais, passaram a falar de um tudo 
e opinar sobre qualquer coisa, sem ao 
menos ter lido fontes confiáveis e escu-
tado opiniões de especialistas.  

Vivem-se sob o signo do lysenkois-
mo, recusam-se o contraponto, e, desse 
modo, rejeitam o papel do sábio: “ao 
ser escudado num saber que o exce-
de, não joga, escuta”, até porque “o 
jogador exerce o que faz, aparece no 
que faz”. Ao rejeitarem tal regra basilar, 
abominam o diálogo, e transformam o 
debate ou a discussão em uma briga 
de rua, deles contra os outros, os quais 
sempre chamados de esquerdopata 
e comunistas, mesmo que venham a 
desconhecer completamente os sen-
tidos destes termos. E pior ainda: em 
um debate ou discussão, “o conflito 
é de palavras, com palavras”, jamais 
confundido com devastação e ataques 
pessoais. Além do mais é num diálogo, 
num debate, que brotam os conceitos, 
coisas despertam, teses são derruba-

das ou reforçadas, e isto realça 
a pluralidade em uma estrutura 
sólida de liberdade, pois é esta, 
não a violência, a argamassa 
onde se assenta os tijolinhos 
da democracia. Assentados 

sempre de acordo com o esqua-
dro, prumo e o nível. Ou seja, não 

se tem democracia sem o respeito às 
regras, as normas e as leis. 

Daí a necessidade premente da 
defesa do estatuto do Estado e da 
preservação das instituições. A depre-
dação destas e o rasgar daquela são 
agressões ao país, a Nação e ao povo. 
Comete, portanto, crimes o governante 
que incita, instiga parte da população 
contra o patrimônio público, a exemplo 
do que fizera o atual presidente esta-
dunidense que, em discurso, estimulou 
parte de seus apoiadores a invadir o 
Congresso Nacional. Ainda mais, va-
lendo-se de mentiras e de acusações 
sem provas, com o fim de impedir que 
os congressistas cumprissem o que 
deveriam cumprir, pois se trata de um 
ritual eleitoral.  

Curiosamente, até para não dizer 
aqui um palavrão, há quem vem a pú-
blico para elogiar o condenável, com 
frases surradas: “cidadão de bem”, 
“povo na rua”. Deus do céu! Cidadão, 
povo! Desde quando “cidadão de bem” 
depreda o patrimônio público? Desde 
quando “cidadão de bem” tenta impedir 
que o legal e o moral sejam cumpridos? 
“Povo na rua”, sem a presença da sua 
quase totalidade? Igual lengalenga do 
político que se gaba de ter o povo a seu 
favor, mesmo que sua vitória eleitoral 
tenha se dado com ou menos de um 
terço do eleitorado. Não se assuste 
amigo (a) leitor (a), com a presença 
frequente do “povo” nas falações e nos 
discursos. “Povo” tão somente como 
peça de retórica. Velha e surrada lição 
gorgiana, sem quaisquer bases nas 
realidades. É isto. 

Obs.: Tenham todos, caros (as) leito-
res (as), um grande e abençoado 2021. 

LOUREMBERGUE ALVES é professor uni-
versitário e analista político. 

Peça de retórica
Wellington Fagundes (*)

Mesmo com um ano desafia-
dor por causa da pandemia de 
Covid-19, Mato Grosso embarcou 
ao exterior, no ano passado, em 
dados ainda a serem finalizados, 
algo em torno de 452,6 mil tonela-
das de carne bovina. Essa quantida-
de representa 6% a mais do que no ano 
anterior. O crescimento dos embarques foi 
impulsionado por mercados como China e 
Hong Kong, responsáveis por 56% do total 
de carne bovina que saiu de Mato Grosso.

Como sempre, mostrou sua força, con-
tribuindo com 22% do volume total de carne 
bovina exportado pelo País, tendo liderado 
também a produção de carne no ano, que 
somou 644,78 mil toneladas, de acordo com 
levantamento feito pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).

A safra de grãos 20/21, por sua vez, 
segundo dados da Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), deve crescer 
mais 4,2%, comparado a última colheita. 
A produção nacional prevê alcançar 252 
milhões de toneladas. Mato Grosso segue 
como maior produtor nacional de grãos, 
com participação de 28,9%.

Dados como esses nos orgulham, ao 
tempo em que adicionam responsabilida-
des. Afinal, a toada de recordes persiste ano 
após ano. E essa escalada deve prosseguir. 
Se a conta estiver certa – e eu acredito que 
esteja – a região do Vale do Araguaia, sozi-
nha, por exemplo, é capaz de produzir tudo 
que Mato Grosso já produz atualmente. 
Detalhe: sem derrubar uma árvore sequer, 
sem abrir um metro sequer de nova área.

Portanto, não temos tempo a perder. A 
produção vai crescer e Mato Grosso pre-
cisa estar preparado para dar respostas 
à demanda de transporte dessa produção 
até os portos.  Neste momento, na busca 
de um melhor equilíbrio da malha que serve 
a logística nacional, estamos envolvidos 
firmemente no desenvolvimento do modal 
ferroviário. 

São três grandes projetos em prepara-
ção que, uma vez em operação, permitirão 
ao Estado disputar com larga margem de 
vantagem os principais mercados do mun-
do, com altíssimo grau de competitividade. 
Produção, como se vê, não vai faltar. 

A Ferronorte já se mostrou um empre-
endimento viável, a ponto de seu conces-
sionário anunciar disposição de investir 
R$ 6 bilhões para avançar com os trilhos 
de Rondonópolis ao Norte do Estado, pas-
sando – obrigatória e necessariamente, é 
bom que se diga – por Cuiabá. A Ferrovia de 
Integração do Centro Oeste (FICO), ligando 
Água Boa até os trilhos da Ferrovia Norte-
-Sul, abrindo um grande leque de busca 

de portos, como Itaqui, no Maranhão, 
Ilhéus, na Bahia, e Santos, em São 
Paulo, já pode ser considerada 
uma realidade pela engenharia 
político-econômica efetivada 
com a renovação antecipada da 
concessão das ferrovias da Vale; 

e Ferrogrão, empreendimento 
privado, que ligará os centros de 

produção do Norte aos portos do Arco 
Norte, no Pará. Juntas, transformarão Mato 
Grosso, dono da maior produção de grãos 
e de proteína animal do Brasil, no maior 
centro logístico do Brasil. 

Fundamental ressaltar e reconhecer 
que a expansão do modal ferroviário em 
Mato Grosso une as principais lideranças 
políticas do nosso Estado. Um dos marcos 
desse processo aconteceu em 2019, com 
uma audiência pública do Senado Federal, 
idealizado por mim como presidente da 
FRENLOGI e pelo senador Jayme Cam-
pos, e Assembleia Legislativa, com firmes 
atuações dos deputados Carlos Avallone 
(PSDB), Janaina Riva (MDB) e Eduardo 
Botelho (DEM). Evento que tiveram impor-
tantes conclusões apoiadas pelo Movimen-
to Pró-Ferrovia.

Importante destacar as medidas legisla-
tivas já tomadas, como a aprovação, no ano 
passado, do Projeto de Emenda Constitu-
cional (PEC) 16/2020, extraída desse fórum 
de debate. A PEC promulgada altera o ar-
tigo 131 da Constituição de Maro Grosso e 
concede ao ente federativo a competência 
para “explorar diretamente ou mediante 
concessão, permissão ou autorização a 
prestação de serviços públicos”.

Agora, celebramos o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 52/2020 de autoria 
do presidente da AL, deputado Eduardo 
Botelho e do deputado Avallone, que inclui o 
subsistema ferroviário no Sistema Estadual 
de Viação. A medida instituída possibilita a 
implantação de novos ramais ferroviários, 
ampliando assim as alternativas para es-
coamento da produção agrícola, reduzin-
do custos e garantindo maior segurança 
logística aos produtores rurais. E como já 
estivemos apresentando o assunto ao go-
vernador Mauro Mendes temos certeza da 
sanção dessa Lei Complementar.

Com esse lastro político e calçada na 
expressiva produção no campo, que vai 
seguir avançando nos seus números, a 
palavra de ordem, em 2021, é uma só: 
um trabalho conjunto. E o grito de guerra 
também uníssono: Obras com máquinas a 
todo vapor!

* WELLINGTON FAGUNDES é senador 
por Mato Grosso e presidente da Frente 
Parlamentar de Logística e Infraestrutura do 
Congresso Nacional

Máquinas, a todo vapor!
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Estimulado pelos resultados positivos dos últimos meses de 2020, mercado imobiliário se prepara para o maior avanço dos últimos oito anos

Priscilla Silva

As perdas do mercado 
de imóveis em 2020 de-
vem ser superadas neste 
ano. O setor espera atin-
gir o maior avanço em 
oito anos, segundo a Câ-
mara Brasileira da Indús-
tria da Construção (CBIC). 
Estima-se um crescimento 
seja de 4%, após o recuo 
de 2,8% em 2020. Cuiabá 
é uma das cidades que de-
vem contribuir para esse 
resultado. Só para este 
1º semestre, há expecta-
tiva de que o número de 
lançamentos de imóveis 
supere em 40% os do ano 
passado. 

“Aprendemos a lidar 
com o vírus e, já no segun-
do semestre do ano passa-
do, as empresas voltaram 
a fazer lançamentos, e 
isso deve continuar nes-
te semestre. Cuiabá deve 
ter 40% a mais de lança-
mentos que 2020”, afirma 
Fausto Echer, diretor do 
Sindicato das Indústrias 
da Construção do Estado 
de Mato Grosso (Sindus-
con-MT).

Até o mês de setembro 
do ano passado, a Câmara 
Brasileira da Indústria da 
Construção (CBIC) identi-
ficou um crescimento aci-
ma de 57% nas vendas de 
imóveis no Brasil, ante o 
mesmo período de 2019.  
Esse cenário deve per-
durar ainda no início de 
2020, mas os preços dos 
imóveis tendem a subir.  

“Sempre reforçamos às 
pessoas que uma forma 
de economizar é que op-
tem por comprar imóveis 
na planta. Esse é o mo-
mento em que o imóvel 
está mais barato e com 
juros menores também. 
Neste ano estamos com 
alta demanda de crédito 
e um mercado imobiliário 
mais ativo, mas esses imó-
veis ficaram mais caros ou 
terão reajustes por causa 
do aumento dos preços 

dos materiais que tivemos 
nos últimos oito meses”, 
aponta Fausto.

Em todo país, os preços 
de imóveis residenciais re-
gistraram alta de 3,67%, 
conforme o índice Fipe 
Zap. O principal motivo 
apontado pelos empre-
sários do setor foi o de-
sabastecimento ocorrido 
no terceiro trimestre do 
ano, conforme sondagem 
realizada pela Confedera-
ção Nacional da Indústria 
(CNI), com apoio da CBIC.  
A falta ou o alto custo de 
matéria-prima foi aponta-
da por 39,2% dos partici-
pantes.

De acordo com o INC-
C-Materiais e Equipamen-
tos, calculado pela Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV), 
a alta de preços no perío-
do de janeiro a novembro 
foi de 17,72%, a maior do 
período pós-real. Alguns 
insumos chegaram a re-
gistrar aumentos supe-
riores a 50% no mesmo 
período.

APRENDIZADOS - A 
crise sanitária de 2020 
provocou uma corrida 
pela digitalização de pro-
cessos no mercado imo-
biliário. Cartórios, cons-
trutoras e prefeituras 
precisaram se readequar 

RETOMADA

Cuiabá terá 40% mais lançamentos

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 12 DE JANEIRO DE 2021

Gilberto Leite

Cuiabá é uma das cidades que deve contribuir para o crescimento do mercado imobiliário em 2021

ao momento de isolamen-
to social. A inclusão da 
tecnologia acelerou a des-
burocratização de proces-
sos durante a pandemia. 

“Não é de hoje que 
Cuiabá usa tecnologia 
para aprovação de proje-
tos. Esse trabalho fizemos 
junto com o Juares Sama-
niego [ex-secretário muni-
cipal do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Urbano] 
e virou referência nacio-
nal. A aprovação digital de 
projetos acelerou os pro-
cessos e eliminou o vai e 
volta de documentação há 
pelo menos quatro anos, 
e foi intensificado na pan-
demia”, destaca Fausto. 

Além da adaptação do 
mercado imobiliário ao 
canal digital, outra mu-
dança deve movimentar 
os novos projetos de imó-
veis neste ano. “A pande-
mia fez com que as pesso-
as buscassem imóveis que 
atendam as novas reali-
dades como espaço para 
home office. Os novos 
empreendimentos estão 
atento a essa demanda e 
incluindo nos projetos ati-
vidades para home office 
ou coworking [escritórios 
compartilhados]. É uma 
tendência pós-pandemia”, 
destaca. 

Camila Boehm/ ABr 

A Pesquisa Nacional da 
Cesta Básica de Alimen-
tos, realizada pelo Depar-
tamento Intersindical de 
Estatística e Estudos So-
cioeconômicos (Dieese), 
indicou que os preços do 
conjunto de alimentos bá-
sicos necessários para as 
refeições de uma pessoa 
adulta conforme Decreto-
-lei 399/1938, aumenta-
ram em todas as capitais 
em 2020.

As maiores altas foram 
registradas em Salvador, 
de 32,89%, e Aracaju, 
28,75%. Em Curitiba foi 
observada a menor eleva-
ção, de 17,76%.

De novembro para de-
zembro de 2020, o cus-
to da cesta foi maior em 
nove cidades e menor 
em oito, com destaque 
para as elevações de João 
Pessoa (4,47%), Brasília 

(3,35%) e Belém (2,96%). 
As maiores diminuições 
foram registradas em 
Campo Grande (2,14%) e 
Salvador (1,85%).

Em São Paulo, a cesta 
custou R$ 631,46, com 
alta de 0,36% na compa-
ração com novembro. No 
ano de 2020, o preço do 
conjunto de alimentos su-
biu 24,67%.

PODER DE COMPRA 
- Com base na cesta mais 
cara que, em dezembro, 
foi a de São Paulo, o Dieese 
estima que o salário míni-
mo necessário deveria ser 
equivalente a R$ 5.304,90, 
o que corresponde a 5,08 
vezes o mínimo vigente, 
de R$ 1.045,00. Segundo 
o órgão, o cálculo é feito 
levando-se em considera-
ção uma família de quatro 
pessoas, com dois adultos 
e duas crianças.

O tempo médio ne-
cessário para adquirir os 

produtos da cesta para o 
conjunto das capitais, con-
siderando um trabalhador 
que recebe salário mínimo 
e trabalha 220 horas por 
mês, foi, em dezembro, de 
115 horas e 8 minutos, 
maior do que em novem-
bro, quando ficou em 114 
horas e 38 minutos.

Quando comparado 
o custo da cesta ao sa-
lário mínimo líquido, ou 
seja, após o desconto 
referente à Previdência 
Social - alterado para 
7,5% a partir de março 
de 2020, com a Reforma 
da Previdência -, verifi-
cou-se que o trabalhador 
remunerado pelo piso 
nacional comprometeu, 
em dezembro, na média, 
56,57% do salário míni-
mo líquido para comprar 
os alimentos básicos 
para uma pessoa adulta. 
Em novembro, o percen-
tual foi de 56,33%.

EM DISPARADA

Capitais registraram alta no preço da cesta básica
Gilberto Leite

As maiores altas foram registradas em Salvador, de 32,89%, e Aracaju, 28,75%

Da redação 

Com contrato firme de 
gás assinado com a Bolí-
via e a garantia de forne-
cimento do combustível, 
a Companhia Mato-Gros-
sense de Gás (MT Gás) 
implementou uma série 
de ações para fomentar o 
seu uso pela indústria, por 
motoristas de aplicativos 
e até por transportadores 
de carga leve.

Um dos principais pro-
jetos para o próximo ano 
é a construção de dutos 
para levar o gás, de forma 
mais barata e em maior 
volume, para as indústrias 
do Distrito Industrial.

“O gás vai direto, como 
se fosse água ou energia 
elétrica. Esta é a lógica, que 
o torna mais barato e mais 
atrativo ainda para a in-
dústria. Serão 27 quilôme-
tros de dutos construídos, 
com base no projeto que 

já está em licitação neste 
mês”, afirmou o presidente 
da estatal, Rafael Reis.

A MT Gás existe há 
mais de 15 anos, tendo 
1200 metros de gasodu-
to, ligando o gás que che-
ga da Bolívia ao City Gate. 
Um estudo recente, reve-
lou que no Distrito Indus-
trial existe uma demanda 
reprimida de mais de 3 
milhões de m³. Com base 
nestes dados, um edital 
de contratação do proje-
to do gasoduto foi lança-
do e na próxima segunda 
(13) acontecerá a licitação 
para concluir toda a estru-
tura, que será de 27 km 
de extensão ligando até o 
Atacadão. A obra tem pre-
visão para ser concluída 
em 18 meses. 

O presidente explica 
que com o duto, o gás fica 
ainda mais barato. “Há um 
custo de R$ 0,89 entre a 
sua compressão e des-

compressão. Os mates (ci-
lindros onde é transporta-
do o gás comprimido) são 
carregados a uma pressão 
muito alta. No duto, isso 
não existe. O gás vai di-
reto como se fosse água, 
como se fosse energia elé-
trica. A lógica do sistema 
que torna o gás mais ba-
rato e mais atrativo ainda 
para a indústria é essa”.

"Nossa necessidade 
aponta para a construção 
destes 27 quilômetros. 
Usamos tecnologias mais 
modernas e avançadas 
que as do projeto inicial, 
pensado há 10 anos, ainda 
no início do gás no Estado. 
Hoje pode ser feito muito 
mais rápido e mais barato. 
O custo caiu pela metade. 
Uma obra que custava em 
torno de R$ 23 milhões, 
estimamos fazer por R$ 
11,5 milhões", conclui Ra-
fael. (Com assessoria de 
imprensa)

INDUSTRIÁRIO

Estado planeja construir  
27 km de dutos de gás
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Presidente da ALMT, Eduardo Botelho comentou sobre as metas do Legislativo previstas para este ano
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Presidente da Assembleia reforça apoio às ações do governo na guerra contra o coronavírus e defende avaliação cuidadosa sobre volta às aulas

Rafael Machado

Com aumento nos nú-
meros de casos e mortes 
por covid, o presidente da 
Assembleia Legislativa, 
Eduardo Botelho (DEM), 
comentou que a única 
solução para conter a 
pandemia é a vacinação. 
Colaborar para que os 
imunizantes cheguem à 
população dos 141 mu-
nicípios do estado é uma 
das metas do Legislativo 
previstas para 2021. 

"Vamos começar a de-
bater a vacina da covid-19 
com a Secretaria Estadual 
de Saúde. Nós da Assem-
bleia Legislativa vamos 
trabalhar duramente para 
que a vacinação chegue o 
mais rápido possível. Essa 
é a nossa primeira meta 
deste ano", disse Botelho, 
em entrevista ao Jornal 
Estadão Mato Grosso.

O democrata comen-
tou que o aumento da 
lotação dos hospitais é 
preocupante. Por isso, a 
Assembleia vai buscar do 
governo informações so-
bre o planejamento em re-
lação à logística da vacina 
e da preparação para a se-
gunda onda de contágios. 

“A segunda prioridade 
será estruturar os hospi-
tais públicos. Torcemos 
para que a pandemia não 
volte, mas se voltar, pre-
cisamos ter condições de 
atendimento à população. 
Seguiremos atentos ao 
longo do ano para verifi-
car outras necessidades 
que surgirem para conter 
o vírus”, explicou. 

“Acho que está bem 
claro para todo mundo 
que a única solução para 

esse vírus é a vacinação, 
tanto é que o mundo intei-
ro já começou a vacinar. 
Temos que vacinar, não 
tem outro caminho para 
nós a não ser começarmos 
a vacinação urgente para 
controlar essa pandemia”, 
disse. 

Botelho comentou que 
irá recomendar ao go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM) e ao secretário es-
tadual de Educação, Alan 
Porto, que suspendam o 
retorno das aulas presen-
ciais na rede pública de 
ensino estadual, previsto 
para o início de fevereiro, 
caso os níveis não estejam 
controlados até o dia 31. 

“Vamos fazer uma ava-
liação até o final de janei-
ro. Nós estamos em alta, 
o estado de Mato Grosso 
está aparecendo em todas 
as apresentações como 
vermelho, que é estado de 
alerta. Então se tiver nessa 
condição, eu acho que não 
deve voltar às aulas e nós 
vamos fazer essa sugestão 
para o governador e para 
o secretário de Educação”, 
disse. 

Botelho destacou que é 
contra o lockdown e lem-
brou que a economia foi 
duramente afetada com 
as medidas de isolamento 
adotadas durante o ano 
de 2020 para ajudar a 
conter o avanço do novo 
coronavírus.

“Tudo o que nós não 
podemos falar novamente 
é um novo lockdown. Já 
pensou na situação des-
sas pessoas que passaram 
por toda dificuldade. Ago-
ra paralisa de novo. Como 
fica a situação financeira 
dessas pessoas? Nós te-
mos que trabalhar de to-
das as formas para não 
acontecer isso novamen-
te”, declarou. 

BALANÇO - Eduardo 
Botelho ainda comentou 
que a Assembleia Legis-
lativa continua engajada 
nas ações para ajudar no 
combate à pandemia. Ele 
destacou que as ações e 
projetos aprovados pelos 

META PARA 2021

Botelho: ‘vacina é a prioridade’

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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deputados em 2020 ajuda-
ram no combate à pande-
mia, como o repasse de R$ 
10 milhões para ampliação 
do Hospital Metropolitano, 
que se tornou unidade re-
ferência para tratamento 
de pacientes com covid no 
estado, a criação do obser-
vatório socioeconômico, 
entre outros.

Botelho também des-
tacou um projeto de sua 
autoria que autoriza o Po-
der Executivo a adquirir, 
preferencialmente, pro-
dutos da agricultura fami-
liar nas cestas básicas dos 
programas assistenciais. 

“A Assembleia teve 
uma atuação muito im-
portante para ajudar nes-
se momento de sofrimen-
to da população. Não tirou 
o sofrimento, não tirou a 
dificuldade, mas ameni-
zou”, ressaltou. 

Posse – No dia 1° de fe-
vereiro, Botelho assume, 
pela terceira vez, a pre-
sidência da Assembleia 
Legislativa. Neste ano, 
por causa da pandemia, a 
solenidade de posse será 
virtual.

Gabriel Soares

O deputado federal Nelson 
Barbudo confirmou que pre-
tende deixar o Partido Social 
Liberal (PSL) para se filiar ao 
Democratas (DEM), atendendo 
a um convite feito pelo senador 
Jayme Campos. Em conversa 
com jornalistas na última sexta-
-feira (8), Barbudo revelou que 
vem mantendo conversas neste 
sentido desde o ano passado e 
que tem expectativa de realizar 
a mudança ainda neste mês de 
janeiro.

Apesar da intenção, Barbu-
do ainda precisa de um aval da 
liderança do PSL, partido pelo 
qual se elegeu em 2018 como o 
mais votado no estado, ou pode-
rá perder o cargo por infidelida-
de partidária. Ciente do risco, o 
deputado já pediu uma carta de 
liberação.

“Estamos analisando, fui 
convidado pelo senador Jayme 
Campos e eu estou avaliando 
junto ao PSL para que eles me 
deem a carta de liberação. Se 
eles me derem, o que deve acon-
tecer no final do mês, eu mui-
to provavelmente devo migrar 
para o DEM”, disse.

Segundo o deputado, a mu-
dança para o DEM é uma tenta-
tiva de sobreviver politicamente, 

já que o presidente Jair Bolsona-
ro deixou o partido e hoje não 
está filiado a nenhuma sigla. 
Barbudo garante que não pediu 
cargos ou benesses para migrar 
para o DEM, partido ao qual foi 
filiado por mais de 20 anos.

Barbudo pretendia se filiar 
ao “Aliança pelo Brasil”, parti-

do que Bolsonaro tenta criar, 
mas vê que o projeto do presi-
dente corre risco de naufragar, 
pois não conseguiu o número 
mínimo de assinaturas para 
conseguir o registro na Justiça 
Eleitoral.

“Sobre cargos eu não faço 
exigência nenhuma, não tenho 

DOIS PESOS

Barbudo detona Maia, mas quer migrar para o DEM
nenhum cargo em Mato Grosso, 
nem no governo, nunca pedi. 
Minha missão é política, não 
empregatícia. Portanto, minha 
ida para o DEM é simplesmen-
te para poder ter minha so-
brevivência política, porque o 
presidente Bolsonaro está sem 
partido e nós precisamos ir nos 

acomodando para um possível 
pleito em 2022”, explicou.

Caso não consiga a carta de 
liberação do PSL, Barbudo terá 
que aguardar a janela partidária 
que se abrirá seis meses antes 
da eleição para realizar a troca.

ATRITOS – Apesar de estar 
disposto a migrar para o DEM, 
Nelson Barbudo tem realiza-
do críticas constantes contra 
a maior liderança da sigla na 
Câmara Federal, o deputado 
Rodrigo Maia, atual presiden-
te da Casa. Em conversa com a 
imprensa, Barbudo voltou a re-
petir as críticas, defendendo a 
candidatura de Arthur Lira (PP) 
como presidente da Câmara.

Lira é apoiado por Bolsonaro 
e enfrentará a chapa encabeça-
da por Baleia Rossi (MDB), que 
tem o apoio de Maia.

“A transparência dele e a li-
sura com que vocês ouviram 
ele expor a maneira com que 
ele vai administrar a Câmara 
é que nos motiva a votar nele, 
porque o passado agora, os dois 
anos que se passaram, nós não 
conseguimos trabalhar com as 
nossas agendas, em função de 
uma maneira que o presidente 
agia ideologicamente, falando 
com os grupos, e não deixava a 
gente ter acesso às comissões e 
às relatorias”, concluiu.

Michel Jesus/ Câmara dos Deputados

Segundo Nelson Barbudo a mudança para o DEM é uma tentativa de sobreviver politicamente

Rafael Machado

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
aguarda a distribuição das 
doses da vacina contra 
a covid-19 por parte do 
Ministério da Saúde para 
iniciar a campanha de 
imunização. O emedebis-
ta comentou que não tem 
“como fazer isso sem es-
tar de mãos dadas com o 
governo federal”, e ressal-
tou que o Município não 
tem estrutura e logística 
adequada para receber al-
guns dos tipos de vacina.

Em dezembro, o prefei-
to iniciou tratativas com 
o governo de São Paulo 
para compra de doses da 
CoronaVac. Ele falou que 
a "responsabilidade" fez 
com que interrompesse o 
acordo e aguardasse pelas 

decisões do governo fede-
ral.

"Nós não temos essa 
estrutura sozinhos. Não 
adiantava adquirir 500 
mil, 100 mil unidades do 
Coronavac, não iria resol-
ver o problema, nós não 
teríamos a estrutura, a 
logística adequada e ne-
cessária para imunizar a 
população cuiabana. En-
tão, vamos seguir o que 
é correto, vamos seguir 
a responsabilidade téc-
nico-científica que só o 
protocolo do Ministério 
da Saúde pode nos forne-
cer", disse, em entrevista à 
imprensa na última sexta-
-feira (8).

Emanuel comentou 
que está em diálogo 
constante com a equipe 
do Ministério da Saúde e 
ressaltou que a decisão 

de esperar pelo governo 
para iniciar a imunização 
é porque a vacina contra a 
covid é “muito complexa”.

"Uma campanha de 
vacinação dessa natureza 
não é feita em um dia só. 
A vacina que está sendo 
anunciada como oficial 
[é aplicada] duas vezes, 
ou seja, a primeira dose e 
depois de 27 dias a segun-
da. Então, por segurança, 
responsabilidade com a 
saúde e vida das pessoas, 
optamos por escolher a 
política do governo fede-
ral. [...] A nossa pretensão 
é que essa vacina comece 
a ser distribuída a partir 
de fevereiro ou março, 
no máximo, via Estado, já 
com a distribuição para os 
municípios pela densida-
de populacional de cada 
município", comentou.

QUASE LÁ...

Emanuel prevê vacinação
para fevereiro em Cuiabá
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Vias estão todas sinalizadas com placas verticais e motoristas devem redobrar atenção para não ficar perdido. Confira as novas rotas

Cátia Alves 

A partir desta segunda-
-feira (11), os motoristas 
que trafegam pela Aveni-
da Beira Rio tiveram que 
redobrar a atenção, após 
a nova sinalização da Se-
cretaria de Mobilidade 
Urbana (Semob) realizar 
nova interdição na rota-
tória do Viaduto Murilo 
Domingos. 

O elevado está pronto, 
no entanto, ainda resta a 
pavimentação da pista e 
o levantamento das cabe-

ceiras nos dois lados para 
concluir a obra e liberar 
as pistas bloqueadas. O 
município investiu R$ 
16,3 milhões na obra, que 
deve ser entregue à popu-
lação no início de 2021. 

Com a nova interdi-
ção, quem deseja chegar 
à cidade vizinha, Várzea 
Grande, deve seguir pela 
Ponte Sergio Mota, pas-
sando pela rua Paraíso, no 
bairro Praeirinho, onde 
deverão utilizar a abertu-
ra no canteiro central da 
Avenida Doutor Paraná. 

Já os condutores que 
estão em Várzea Grande e 
desejam vir para Cuiabá, 
pela ponte, devem virar 
na Rua Paraíso, no bair-
ro Praeirinho, para terem 
acesso à região do Coxipó. 
Quem estiver nessa região 
do Coxipó e desejar aces-
sar o Porto pela Beira Rio 
deve acessar a Avenida 
Tancredo Neves e depois 
a Rua Couto Magalhães 

BEIRA RIO

Beira Rio terá novas interdições
Luiz Alves

A nova interdição na rotatória da Avenida Beira Rio irá ocorrer para dar continuidade às 
obras do Viaduto Murilo Domingos

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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no bairro Grande Tercei-
ro, onde irão conseguir 
retornar para a Beira Rio. 

Aos motoristas que de-
sejarem fazer o sentido 
contrário, ou seja, do Por-
to ao Coxipó pela Avenida 
Beira Rio, seguiram no 
mesmo sentido citado an-
teriormente até o canteiro 
de obras, onde farão o re-
torno para depois acessar 
a Avenida Jacques Bruni-
ni. Nesse caso, os motoris-
tas têm duas opções, seja 
pela Avenida Carmindo de 
Campos ou pela General 
Melo, para poder retornar 
a Avenida Beira Rio.

A orientação da Pasta 
é para que os condutores, 
nesse período das obras, 
utilizem as Avenidas Fer-
nando Corrêa Costa e Car-
mindo de Campos, como 
rota alternativa. Dessa 
maneira, poderão ser evi-
tados os desvios. 

(Com Assessoria de 
Imprensa) 

Jefferson Oliveira 

Um homem está sendo pro-
curado pela Polícia Civil após 
ser denunciado neste domingo 
(10) por ter infectado propo-
sitalmente um parceiro com o 
vírus HIV. O caso aconteceu em 
Cuiabá.

O denunciante, um jovem 
de 27 anos, procurou a dele-
gacia e relatou que manteve 
relação sexual com o suspeito. 
Após algum tempo, ele procu-
rou uma unidade de saúde e 
descobriu que contraiu o HIV, 
causador da Aids.

Sua primeira reação foi pro-
curar o acusado, que confirmou 
que teria passado HIV para o 
parceiro intencionalmente e 
que era para ele se virar com a 
situação. 

A vítima ainda contou à po-
lícia que o acusado estaria pas-
sando o vírus para outras pesso-
as na região central de Cuiabá.

O suspeito segue sendo pro-
curado para prestar esclare-
cimentos, mas até o momento 
não foi localizado.

CASO SEMELHANTE - Em 
agosto de 2019, o caminhonei-
ro Haroldo Duarte da Silveira, 
32, foi preso pela equipe da De-
legacia Especializada de Defesa 
da Mulher (DEDM) após ter in-
fectado propositalmente várias 
mulheres.

As vítimas procuraram a Po-
lícia Civil para prestar queixa 
após descobrirem que, em co-
mum, além de serem ex-com-
panheiras do acusado, também 
haviam contraído HIV. Segun-

do a delegada Nubya Beatriz 
Gomes dos Reis, a materialida-
de foi verificada após exames 
laboratoriais das vítimas e do 
suspeito, que sequer poderia 
alegar que não sabia estar in-
fectado.

Na ocasião, Haroldo afirmou 
que sabia ser portador do vírus 
desde 2007. Ele foi indiciado 
por quatro tentativas de femini-
cídios, pois a investigação con-
cluiu que o 'maníaco do vírus' 
agiu com dolo na modalidade 

eventual, assumido o risco de 
infectar suas parceiras com 
doença que, se não detectada e 
tratada, poderia levá-las a mor-
te. “Sendo assim, o indiciei pelo 
crime de feminicídio tentado, 
quatro vezes”.

Haroldo trabalha como ca-
minhoneiro e possui o vírus há 
mais de 12 anos, por isso existe 
a suspeita de que ele tenha feito 
vítimas em outras cidades do in-
terior de Mato Grosso e outros 
estados.

PROCURADO PELA POLÍCIA

Homem com HIV é acusado 
de infectar o parceiro em MT

Jefferson Oliveira 

Mais uma tentativa de estu-
pro foi registrada na madru-
gada desta segunda-feira (11). 
Desta vez o crime aconteceu 
em Jaciara (143 km de Cuiabá). 
Uma mulher de 29 anos acio-
nou a PM para denunciar que 
foi mordida nas nádegas e ame-
açada de morte por um homem 
de 50 anos.

De acordo com as infor-
mações locais, a mulher disse 
para a polícia que já conhecia 
o suspeito, mas não informou a 
proximidade ou se havia paren-
tesco entre os dois. A vítima re-

latou que o homem insistiu para 
manter relação sexual com ela 
na noite de domingo (10), mas 
ela se negou.

O suspeito teria ficado nervo-
so com a negativa e, já na ma-
drugada desta segunda, teria 
imobilizado a mulher e mordi-
do a bunda dela. Em seguida, o 
suspeito disse que a mataria se 
ela contasse o ocorrido para al-
guém e fugiu.

A mulher informou onde o 
homem morava e os PMs foram 
ao local, onde encontraram o 
suspeito dormindo. Ele foi leva-
do para a delegacia e a vítima 
recebeu atendimento médico.

TENTATIVA DE ESTUPRO

Homem ataca mulher, morde 
sua bunda e ameaça matá-la

O homem está sendo procurado pela polícia após companheiro 
denunciar que foi infectado propositalmente pelo suspeito

Ilustração/ Gilberto Leite
Jefferson Oliveira 

Uma mulher de 48 anos re-
latou neste domingo (10) que 
foi vítima de estupro durante 
a madrugada, quando estava 
participando de uma confrater-
nização em uma casa no Distri-
to de Bonsucesso, em Várzea 
Grande.

Segundo a PM, os policiais 
foram chamados por volta das 
7h. A vítima contou que havia 
se reunido com amigos e paren-
tes no local para uma festa. Du-
rante a madrugada, ela decidiu 
se recolher e dormir, enquanto 
os demais continuavam curtin-
do a festa.

Ao acordar, ela encontrou sê-
men em sua genitália e também 
na cama onde dormiu. Questio-
nada se havia algum suspeito de 
ter cometido o estupro, a mu-
lher contou que se recorda de 
ter visto o marido da amiga no 
quarto.

Enquanto os policiais entre-
vistavam a vítima, foram infor-
mados que o acusado de estu-
pro havia fugido. A PM chegou a 
fazer rondas na região, mas não 
conseguiu localizar o suspeito.

A mulher foi até a Central de 
Flagrantes junto com os poli-
ciais para registrar a ocorrência. 
A Polícia Civil passa a investigar 
o caso e busca pelo suspeito.

POLÍCIA INVESTIGA

Mulher acorda, vê esperma 
e acusa marido da amiga

Da redação 

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT) informou na 
tarde desta segunda-feira (11) 
a confirmação de 1.747 novos 
casos de covid e 10 óbitos em 
decorrência da doença nas últi-
mas 24 horas. Com isso, Mato 
Grosso totaliza 191.106 casos 
e 4.694 óbitos em decorrência.

Dos 191.106 casos confir-
mados, 6.799 estão em isola-

mento domiciliar e 178.722 
estão recuperados.

Entre casos confirmados, 
suspeitos e descartados, há 
253 internações em UTIs pú-
blicas e 264 em enfermarias 
públicas. Isto é, a taxa de ocu-
pação está em 62,78% para 
UTIs adulto e em 30% para en-
fermarias adulto.

Dentre os dez municípios 
com maior número de ca-
sos de Covid-19 estão: Cuia-

bá (42.811), Várzea Gran-
de (13.088), Rondonópolis 
(13.013), Sinop (10.209), 
Sorriso (8.505), Tangará da 
Serra (8.401), Lucas do Rio 
Verde (7.899), Primavera do 
Leste (5.990), Cáceres (4.426) 
e Nova Mutum (4.001).

A lista detalhada com to-
das as cidades que já regis-
traram casos de covid-19 em 
Mato Grosso pode ser aces-
sada por meio do Painel In-

terativo Covid-19, disponível 
neste link.

O documento ainda apon-
ta que um total de 158.961 
amostras já foram avaliadas 
pelo Laboratório Central do 
Estado (Lacen-MT) e que, atu-
almente, restam 724 amostras 
em análise laboratorial.

MEDIDAS ADOTADAS - 
Barra do Garças, Pontal do 
Araguaia, General Carneiro, 
Araguaiana, Ponte Branca, 

Ribeirãozinho, Novo São Joa-
quim e Torixoréu, assinaram 
na última sexta-feira (8), um 
novo decreto com medidas 
para conter o avanço da do-
ença. Entre as regras está o fe-
chamento temporário de boa-
tes, a proibição de eventos nos 
próximos 15 dias, limitação do 
número de pessoas em diver-
sos locais e a determinação de 
horário para funcionamento 
de bares e restaurantes.

AVANÇO DA PANDEMIA

Ocupação de UTIs passa de 60% em todo o Mato Grosso
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Divulgação

Da redação

O filme Mosul, que con-
ta a história de um grupo 
da tropa de elite que esteve 
presente na invasão do Ira-
que por tropas americanas, 
chega a Netflix. Passados 
quase 18 anos, a situação 
no país ainda é instável. 
Mesmo que a guerra já te-
nha oficialmente acabado, 
milhares de pessoas foram 
mortas, ficaram feridas e se 
tornaram refugiados. Com 
atores curdos e produção 
dos irmãos Joe e Anthony 
Russo, filme é uma obra de 
guerra sem os clichês das 
velhas narrativas. 

“Fiz o máximo para não 
usar os clichês hollywoodia-
nos”, disse o diretor Mat-
thew Michael Carnahan, 
durante o Festival de Vene-
za de 2019. “Meu país está 
em guerra com o Iraque de 
alguma maneira desde que 
eu era adolescente, desde a 
Operação Tempestade do 
Deserto (início da Guerra 
do Golfo, em 1991). Então, 
quando este projeto veio 
para mim, não passou pela 
minha cabeça fazer de um 
jeito diferente do que fize-
mos.”

O projeto chegou às suas 
mãos por obra dos produ-
tores Joe e Anthony Russo, 
mais conhecidos como di-

retores de filmes da Marvel 
como Vingadores: Ultimato 
(2019). Os dois leram um 
artigo do jornalista Luke 
Mogelson na revista The 
New Yorker sobre esse es-
quadrão de iraquianos que 
combateu o Estado Islâmico 
com táticas de guerrilha.

“Temos ansiedades e me-
dos em relação ao mundo, 
como qualquer um”, disse 
Joe Russo. “E a mídia é uma 
arma poderosa. Dá para 
usá-la para reforçar estere-
ótipos ou para rompê-los. 
Nossa intenção é rompê-
-los, contando uma história 
da perspectiva desses sol-
dados iraquianos heroicos, 
usando todos os recursos de 
produção ocidentais porque 
eles merecem ter sua histó-
ria contada.”

Em Mosul, um policial 
novato, Kawa (Adam Bes-
sa), está cercado por mem-
bros do Daesh (nome local 
do Estado Islâmico) num 
café semidestruído pelos 
combates. Kawa é salvo 
pelo Major Jasem (Suhail 
Dabbach), comandante de 
um grupo da tropa de elite 
que está agindo por conta 
própria e resistindo à ocu-
pação do EI, e imediata-
mente recrutado. Segundo 
Carnahan, os Russo lhe de-
ram carta branca para fazer 
o filme como queria. “Eles 
me disseram de cara: não 
se preocupe com o dinheiro 
nem com a burocracia. Fo-
que na história, nos atores, 
na equipe.”

ATORES LOCAIS - 
Praticamente todos os per-
sonagens são iraquianos ou 
curdos e falam suas línguas 
originais. Uma boa parte 
do elenco e da equipe tam-
bém é de origem iraquiana 

Filme Mosul é retrato da luta contra o Estado Islâmico no Iraque e está disponível na Netflix

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Terça-feira (12) – Roney explica 
sobre Aldo para Keyla e Tato. Tina e 
Anderson editam o clipe dos Lagos-
tins. Ellen liga a TV para assistir à 
sua entrevista. Malu fica revoltada 
com a matéria de Ellen. Tato pro-
cura Aldo. Anderson e Tina pedem 
para Roney abrigar sua produtora no 
galpão. Mitsuko não apresenta mais 
sinais da doença. Malu chantageia 
K2 em troca de informações sobre 
Dóris. Tato cozinha e leva comida 
para as pessoas em situação de rua, 
mas não consegue encontrar Aldo. 
As meninas leem uma matéria falsa 
que Malu inventou sobre o Cora, e 
Dóris fica possessa. Lica ameaça 
Edgar se ele for o responsável pe-
las fake news. Keyla, Roney e Tato 
procuram fotos de Aldo na época da 
banda. Roney leva Tato até a boate 
2000. Tato vê Aldo e fica apavorado.

A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Terça-feira (12)– Eurico abando-
na Silvana e se muda para a casa 
de Heleninha. Dantas socorre Sil-
vana, que afirma não ser uma joga-
dora compulsiva. Dita pede ajuda a 
Simone. Rubinho e Bibi comandam 
as ações no morro. Jeiza desconfia 
do envolvimento de Rubinho e Bibi 
na prisão de Zeca. Jeiza confronta 
Ritinha sobre sua ligação com Bibi. 
Simone tenta confortar Silvana, que 
sofre com sua separação. Ruy, Joyce 
e Eugênio descobrem a seringa no 
quarto de Ivana, e o advogado acre-
dita que a filha esteja se drogando. 
Silvana tenta se explicar para Eurico, 
que diz que não reatará o casamento. 
Aurora aconselha Silvana a procurar 
ajuda profissional para se livrar do ví-
cio. Bibi provoca Jeiza.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Terça-feira (12) – Bibiana diz 
a Hélio que ele pode ficar em sua 
casa. Os escavadores iniciam o tra-
balho na mina de Duque, Cassiano 
e Amaralina. Cristal liga para Ester, 
diz que Dom Rafael está sendo per-
seguido por Gonzalo e que precisa 
da ajuda de Duque e Cassiano para 
salvar seu pai. Donato fica intriga-
do com a demissão de Hélio e co-
menta com Bibiana. Dionísio pede 
a Guiomar que o ajude a promover 
um encontro com Maria Adília, mas 
a ex-nora se recusa. Guiomar aceita 
namorar Duque. A pedido de Dio-
nísio, Yvete procura Maria Adília e 
inventa que Guiomar quer falar com 
ela. Maria Adília entra no carro, se 
depara com Dionísio e não conse-
gue sair do veículo.

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Terça-feira (12) – Carol avisa 
a Cris que Shirlei não está namo-
rando Adônis. Francesca nota que 
Shirlei está triste desde que pediu 
demissão. Henrique constata que 
Felipe está apaixonado por Shirlei. 
Apolo é desprezado pela vizinhan-
ça da vila. Tancinha e Beto che-
gam de viagem e se deparam com 
Apolo. Tancinha despreza Apolo e 
pede a ele para esquecê-la. Aparí-
cio e Agilson tentam se esconder 
de Rebeca quando ela aparece 
de surpresa na mansão. Fedora 
e Lucrécia acusam Rebeca de ser 
amante de Aparício. Henrique per-
gunta a Penélope se ela o deixaria 
caso algum de seus filhos não gos-
tasse dele. Ariovaldo simula um in-
farto para distrair Fedora e Lucré-
cia enquanto Agilson tira Rebeca 
da mansão. Francesca incentiva 
Tancinha a ficar com Beto quan-
do a filha confessa a atração que 
sentiu por ele. Carol conta a Shirlei 
que Felipe terminou o namoro com 
Jéssica. 

AMOR SEM IGUAL
RECORD – 21H

Terça-feira (12) - Toda esbafori-
da, Furacão chega ao hospital para 
visitar Poderosa, uma semana depois 
do tiroteio. Conta a amiga que Miguel 
salvou sua vida mais uma vez. Pode-
rosa afirma a Furacão que está muda-
da. No presídio, Carmem desmaia ao 
saber que Yara jogou seus bichos de 
pelúcia no lixo e conta a Bento que os 
bichinhos estavam cheios de diaman-
tes. Poderosa, ainda no hospital, sem 
conseguir dormir, se vira, vê a bíblia 
que ganhou de Miguel e começa a 
ler. Várias memórias lhe vêm à men-
te. Emocionada, percebe que Deus 
sempre esteve ao seu lado. Ela se 
surpreende com um envelope peque-
no que encontra no meio da Bíblia. Vê 
que é uma mensagem de Miguel. No 
texto, a chama pelo nome, Angélica, e 
diz que agora ela pode reescrever sua 
história.

ou curda – e não foi fácil 
de conseguir, já que o pre-
sidente americano Donald 
Trump tinha proibido a en-
trada de cidadãos de certos 
países nos Estados Unidos, 
incluindo o Iraque. Para 
piorar, havia dificuldade 
também para a viagem de 
iraquianos para o Marro-
cos, onde Mosul foi rodado. 
“Rodamos o mundo atrás 
do maior número de pesso-
as da diáspora que pudemos 
encontrar”, disse Carnahan. 
“Eu sou um americano 
branco, queria me cercar do 
máximo de pessoas que ti-
nham vivido alguma versão 
desses eventos, para que 

qualquer questão pudesse 
ser respondida.”

Carnahan tem consci-
ência de que para a maior 
parte dos americanos o Ira-
que é o lugar dominado pelo 
horror de Saddam Hussein, 
pela guerra, pelas ações 
terroristas. “Eu conversei 
muito com minha colabo-
radora, Zainab al Hariri, 
sobre como Bagdá é um dos 
berços da civilização e de-
veria ser tratado como tal, 

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são 

de responsabilidade de cada emissora   
Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 
emissora –Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A idade das coisas
Nos achados ARQUEOLÓGICOS, é co-
mum ouvirmos que determinado FÓS-
SIL ou objeto possui MILHARES de anos. 
Essa DATAÇÃO é feita por meio do CAR-
BONO 14, um ISÓTOPO radioativo en-
contrado na ATMOSFERA terrestre e em 
todos os seres vivos – homem, ANIMAIS 
e PLANTAS.

Ele foi descoberto em 1947, pelo QUÍMI-
CO norte-americano Willard Libby, que 
percebeu que a quantidade desse ELE-
MENTO em ORGANISMOS mortos vai DI-
MINUINDO em RITMO constante com o 
passar dos ANOS. Desse modo, é possí-
vel CALCULAR a idade do fóssil.

A partir da morte de um TECIDO or-
gânico, o carbono 14 vai reduzindo- 
se à METADE a cada 5.730 anos, sendo 
possível datar PEÇAS de até 70 mil anos.

como Roma ou Cairo”, afir-
mou o roteirista e diretor. 
“E nós, americanos, somos 
pelo menos parcialmente 
responsáveis por isso. Não 
posso dizer que o mundo 
piorou sem Saddam Hus-
sein. Acho bom que ele e 
seus filhos não estejam mais 
no comando. Mas não tem 
como achar que 30 anos de 
guerra valeram a pena.”

Para os atores, é um or-
gulho poder contar a his-

tória e mostrar o heroísmo 
de gente daquela parte do 
mundo. “Era hora de mu-
dar a visão que se tem dos 
iraquianos”, disse Dabba-
ch, nascido no Iraque e ra-
dicado nos Estados Unidos. 
“A maioria das pessoas lá 
só quer liberdade e ter uma 
vida normal.” Os Russo 
esperam que contar a his-
tória sob outros pontos de 
vista fique cada vez mais 
comum. 

FILME DE GUERRA

Mosul retrata luta no Iraque
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990
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 V i a g e m e E n c o m e n d a s

65 3336-2770
65 99624-9010

Alto Paraguai 66 3545-1927
66 9974-7007Sorriso 

66 3211-4800
66 9658-8001Sinop

65 3336-2770
65 9624-9010Diamantino 

COM LINHAS DIÁRIAS PARA AS SEGUINTES CIDADES

65 3388-4800
65 9648-4200Cuiabá

66 3547-2145
66 9905-8939Tapurah

65 3212-4800
65 9622-5090Lucas do Rio Verde

65 3308-1631
65 9621-4080Nova Mutum

65 3386-1598
São José do Rio Claro 65 99209-5436
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DARCI POTRICH, CPF 053.480.130-
72, torna público que solicitou a SEMA/
MT- Secretaria Estadual de Meio Ambien-
te, a Renovação de Licença de Opera-
ção n° 309312/2014, para a atividade de 
Pátio de Descontaminação, processo 
n°192062/2013, localizado na Fazenda 
Cabeceira II, na Zona Rural do município 
de Sorriso/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

CITAÇÃO E INTIMAÇÃO POR EDITAL
O Presidente da Comissão Permanente de 
Sindicância e Processos Administrativos 
Disciplinares, instituída pela Portaria nº 
878/2020, de 25 de setembro de 2020, 
publicada no Jornal Oficial dos Municípios, 
na data de 14 de maio de 2019, página 
231/232, tendo em vista o disposto no artigo 
148 da Lei Complementar Municipal nº 
1.164/91 (Estatuto dos Servidores Públicos 
Municipais de Várzea Grande) CITA, pelo 
presente edital, o servidor abaixo 
relacionado, para que tome ciência da 
acusação que lhe é imputados para, no 
prazo de 15 (quinze) dias, a partir da última 
publicação deste, comparecer à sede da 
Comissão Permanente de Sindicância e 
Processos Administrativos Disciplinares, 
sito à Avenida Castelo Branco, nº 2.500, 
Paço Municipal Couto Magalhães, Bairro 
Água Limpa, Várzea Grande – MT, Fone 
8443-7150, de segunda a sexta-feira, das 
12:00 horas às 18:00 horas, a fim de 
apresentar DEFESA ESCRITA, no prazo de 
15 (quinze) dias, no processo disciplinar
que responde, sob pena de lhe ser 
decretada a Revelia. PAD nº 038/2020 –
PLÍNIO JOSÉ DE PAIVA – Professor V a 
VIII concursado. Marcos Rodrigues da Silva, 
Presidente da Comissão de Sindicância, 
matrícula nº 31375.

Várzea Grande, 05 de janeiro de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
II AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA
TOMADA DE PREÇO N.º 82/2020

O Município de Rondonópolis, Estado de Mato Grosso, com sede 
situada à Avenida Duque de Caxias, n.º1.000, Bairro Vila Aurora, 
torna público para conhecimento dos interessados, que a licitação 
em epígrafe foi declarada DESERTA, pela ausência de interessados 
no presente certame licitatório, o qual se destinava a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DA SEGUINTE OBRA: “REFORMA DA REDE DE 
LOGICA DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES, 
LOCALIZADA NA RUA RUA CAFELÂNDIA, 434, LA SALLE II, 
NESTE MUNICÍPIO, CONFORME PROJETO BÁSICO E ENVIADO 
PELA SECRETARIA MUNICIPAL INFRAESTRUTURA”. Publique-
se, no átrio desta Prefeitura, e no Diário Oficial do Município, para 
ciência dos interessados, observadas as prescrições legais 
pertinentes.

Rondonópolis-MT, 07 de janeiro de 2020.
Alfredo Vinícius Amoroso

Presidente da Comissão de Licitação
                                                                                                                                                  

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL
Nº 001/2021

Objeto: Registro de Preços para aquisição 
de Gasolina Comum, Óleo Diesel Comum e 
Óleo Diesel S10 para uso de diversas 
secretarias. Dia: 26/01/2021. Entrega dos 
Envelopes: Até as 08:00 horas (Brasília), do 
dia  26/01/2021. Edital Completo: Afixado 
no endereço acima ou pelo 
e-mail lici.altoaia@gmail.com,
site: http://altoaraguaia.mt.gov.br/ e
www.bllcompras.org.br.
Abertura do envelope Nº 01: Às 08:00 
horas, do dia 26 de Janeiro de 2021, pelo 
site www.bllcompras.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de 
julho de 2002, regulamentada pelo Decreto 
3.555/2000 e subsidiariamente pela Lei 
8.666 de 21/06/93 (com alterações da Lei 
8883/94 e da Lei nº 9.648/98).

Alto Araguaia - MT, 11 de Janeiro 2021.
Juliane Ribeiro Teles

Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

107/2020
Objeto: Contratação de empresa especializada em 
serviços técnicos de back-up em nuvem, incluindo 
permissão do direito de uso de softwares, 
acompanhamento operacional, treinamento, suporte 
técnico permanente e atualizações, bem como a 
disponibilização de espaço de 100 Terabytes de espaço 
em servidor remoto (Cloud ou Nuvem).
Data de Abertura: 10 de Janeiro de 2020.
Empresa Vencedora: GMAES TELECOM LTDA com o 
item 01 no valor de R$ 7.900,00 (sete mil e novecentos 
reais). 

Lucas do Rio Verde-MT, 11 de Dezembro de 2021.
Thayane Ap. De Sousa

Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 001/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel 
Vaz Ribeiro, torna público que tendo concordado com a 
justificativa das Secretarias Demandantes e o Parecer 
Jurídico apresentado pelo Advogado Publico Efetivo do 
Município, no processo de Dispensa de Licitação Nº 
001/2021 para a Contratação de pessoa jurídica 
especializada na prestação de serviços de mão de obra 
de apoio às atividades operacionais subsidiárias, asseio e 
conservação dos prédios e locais públicos do Município 
de Lucas do Rio Verde-MT, com a empresa BOB 
ESPONJA TRANSPORTES E PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS EIRELI, CNPJ N. 11.554.619/0001-64, no 
valor de R$ 2.124.000,00 (dois milhões e cento e vinte e 
quatro mil reais), para o período de 180 (cento e oitenta) 
dias. Onde formulou-se expediente de Dispensa de 
Licitação com fulcro nas disposições do caput do art. 24, 
inciso IV da Lei 8.666/93, RATIFICA a justificativa 
apresentada e autoriza a contratação da mesma.

Lucas do Rio Verde-MT, 11 de Janeiro de 2021.
Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

CONSELHO FEDERAL DE MEDICINA

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
CNPJ: 03.008.521/0001-83

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A PRESIDENTE DO CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE 
MATO GROSSO, no uso de suas atribuições que lhe são conferidas pela Lei nº 
3.268, de 30 de setembro de 1957 em seus artigos 23, 24 e 25, regulamentada pelo 
Decreto nº 44.045, de 19 de julho de 1958, e conforme previsto no Regimento 
Interno Capítulo IV, em seu artigo 5º e seguintes,  os 7.098,00 (sete mil e  CONVOCA
noventa e oito) médicos ativos, devidamente registrados no Estado de Mato 
Grosso, para participarem da , que realizar-se-á em ASSEMBLEIA GERAL 23 de 
fevereiro de 2021 19:15 horas, com a primeira chamada às  e a segunda chamada 
às , com a presença de qualquer número de médicos, a reunião 19:30 horas
ocorrerá em sua sede com endereço sito à Rua “E”, s/n, Centro Político e 
Administrativo, Cuiabá-MT, para deliberarem sobre: Primeira Ordem do Dia: 
Aprovação das Prestações de Contas CRM-MT referente aos Exercícios de 2019 e 
2020.

Cuiabá-MT, 08 de janeiro de 2021.

Dra. Hildenete Monteiro Fortes
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2021 

REGISTRO DE PREÇOS
“EXCLUSIVO E REGIONALIZADO PARA ME – EPP”

DECRETO MUNICIPAL Nº 2.796/2017
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu 
Pregoeiro Oficial, torna público o Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa especializada em 
serviços de recapagem de pneus, vulcanização, manchão e 
montagem de acordo com as especificações do edital e 
anexos, na modalidade Pregão Presencial no dia 22/01/2021 
às 13h30min (Horário de brasilia) na sala de licitações. Este 
pregão será regido pela Lei Federal 10.520/2002, com aplicação 
subsidiária da Lei nº. 8.666/93, suas alterações e demais 
disposições aplicáveis. Os interessados poderão solicitar e 
retirar o edital completo na Prefeitura Municipal de 
Canarana/MT - podendo ser retirado pessoalmente, por telefone 
(66) – 3478.1200, no horário das 12h00min às 18h00min, 
através do e-mail licitacoes.canarana@gmail.com ou no 
endereço eletrônico www.canarana.mt.gov.br.

Canarana-MT, 08 de Janeiro de 2021.
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA - Pregoeiro Oficial

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2021
REGISTRO DE PREÇOS

‘’ PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME – EPP “
LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 147/2014 -

RESOLUÇÃO DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu 
Pregoeiro Oficial, torna público o Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa para serviços de 
hotelaria para atender as necessidades das Secretarias 
Municipais de Canarana-MTde acordo com as especificações 
do edital e anexos, na modalidade Pregão Presencial no dia 
25/01/2021 às 13h30min (Horário de brasilia) na sala de 
licitações. Este pregão será regido pela Lei Federal 
10.520/2002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, 
suas alterações e demais disposições aplicáveis. Os 
interessados poderão solicitar e retirar o edital completo na 
Prefeitura Municipal de Canarana/MT - podendo ser retirado 
pessoalmente, por telefone (66) – 3478.1200, no horário das 
12h00min às 18h00min, através do e-mail 
licitacoes.canarana@gmail.com ou no endereço eletrônico
www.canarana.mt.gov.br.

Canarana-MT, 08 de Janeiro de 2021.
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA - Pregoeiro Oficial

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2021
REGISTRO DE PREÇOS

“COM ITENS DE PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME – EPP”
LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 147/2014 -

RESOLUÇÃO DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu 
Pregoeiro Oficial, torna público o Registro de preços para 
futura e eventual aquisição de madeira serrada para atender 
as necessidades das Secretarias Municipais de Canarana-
MT de acordo com as especificações do edital e anexos, na 
modalidade Pregão Presencial no dia 26/01/2021 às 13h30min
(Horário de brasilia) na sala de licitações. Este pregão será 
regido pela Lei Federal 10.520/2002, com aplicação subsidiária 
da Lei nº. 8.666/93, suas alterações e demais disposições 
aplicáveis. Os interessados poderão solicitar e retirar o edital 
completo na Prefeitura Municipal de Canarana/MT - podendo 
ser retirado pessoalmente, por telefone (66) – 3478.1200, no 
horário das 12h00min às 18h00min, através do e-mail 
licitacoes.canarana@gmail.com ou no endereço eletrônico
www.canarana.mt.gov.br.

Canarana-MT, 11 de Janeiro de 2021.
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO 

PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO Nº 002/2021
PREGÃO PRESENCIAL /SRP - Nº 001/2021

O município de Gaúcha do Norte/MT, por meio de sua 
Pregoeira Oficial, torna público o Sistema de Registro de 
Preços para futura e eventual aquisição de Combustíveis 
Diariamente e de Forma Parcelada (Abastecimento Na 
Bomba No Perímetro Urbano De Gaúcha do Norte - MT) 
e Gás LP 13 kg com vasilhame, conforme descrição no 
Termo de Referência no Anexo I, no dia 21/01/2021 às 
07h30min (Horário de Cuiabá/MT) na sala de licitações. 
Este pregão será regido pela Lei Federal 10.520/2002, 
com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, suas 
alterações e demais disposições aplicáveis. A retirada do 
edital será disponibilizada no site
www.gauchadonorte.mt.gov.br e no e-mail
licitacaogauchadonorte@gmail.com.

Gaúcha do Norte, 08 de janeiro de 2021.
NEILLA F. DE SOUZA
PREGOEIRA OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através da Equipe 
Responsável por Licitações na modalidade de Pregão Presencial, 
designada pela Portaria nº 007/2021, de 04 de Janeiro de 2021, em 
cumprimento aos termos da Lei nº 10.520, de 17/07/2002 e 
subsidiariamente da Lei 8.666/93 e nos termos dos Decretos Municipais 
nºs. 593 de 12/01/2010, e 901 de 24/03/2014, torna público que encontra-
se aberta licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 
006/2021 – REGISTRO DE PREÇOS, relativo ao Processo de Licitação 
sob nº 006/2021, cujo objeto refere-se à Registro de Preços para Futuras 
e Eventuais Aquisições de Impressos, Carimbos e Outros Materiais de 
Gráfica, para uso das Secretarias da Administração Municipal 
mencionadas no anexo II do edital, durante o prazo de vigência da Ata de 
Registro de Preços, de conformidade com a descrição detalhada no 
Anexo I - Termo de Referência do Edital da licitação. Data de Expedição 
do Edital: 11/JANEIRO/2021. Data de abertura/julgamento: 
25/JANEIRO/2021. Horário: 09h00min. (horário de MT). Local: Prédio 
Sede da Prefeitura Municipal de União do Sul – MT, sito à Av. Curitiba, 94 – 
centro – União do Sul/MT. Critério de julgamento: Menor Preço por Item. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto à Equipe de Pregão da 
Prefeitura Municipal, no endereço acima, ou pelo fone: 0xx66 3540-1283 
– União do Sul – MT e ainda no site: www.uniaodosul.mt.gov.br – Email: 
licitacao@uniaodosul.mt.gov.br. União do Sul-MT, 11 de Janeiro de 2021.

Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro
Itacir José Biolchi - Prefeito Municipal em Exercício

REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 006/2021
PREGÃO PRESENCIAL N° 006/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE

AMPLA PARTICIPAÇÃO - PROCESSO N° 2446/2020

Primavera do Leste, 11 de janeiro de 2021.
Adriano Conceição de Paula

PREGÃO PRESENCIAL N° 134/2020 - SRP

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, nº 9.784/99, nº 13.979/2020, pelo 
Decreto nº 7.892/2013, Lei Complementar nº 123/06, subsidiariamente, 
pela Lei nº 8.666/93, alterações posteriores e demais legislações 
aplicáveis). Tipo: “Menor Preço por ITEM”. Objeto: REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS TIPO CESTAS BÁSICAS PARA O ANO DE 2021. 
SENDO PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL DE PRIMAVERA DO LESTE. SESSÃO PÚBLICA 
PARA RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS E DA DOCUMENTAÇÃO DE 
HABILITAÇÃO. Dia: 22 de janeiro de 2020. Hora: 07:30 horas. OBS. 
Neste horário será iniciado o credenciamento. A abertura da etapa de 
lances opera a preclusão do direito de credenciamento e participação na 
licitação. Local: Rua Maringá, 444 – Centro – Primavera do Leste – MT 
(Auditório de Licitações). LOCAL, DIAS E HORÁRIOS PARA LEITURA 
OU OBTENÇÃO DESTE EDITAL. Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias 
de expediente). Horários: Das 07:00h às 13:00h. LOCAL: Rua Maringá, 
444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do Setor de Licitações). 
RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. Retire o Edital acessando a 
página http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, local: “CIDADÃO” – 
“Editais e Licitações”. Quando da retirada do edital, enviar recibo à 
Prefeitura de Primavera do Leste via e-mail: licita3@pva.mt.gov.br, 
conforme modelo da página 02 deste Edital, para eventuais informações 
aos interessados, quando necessário.

Pregoeiro

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 244 0004745 11 

F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os 
documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro. 
CLEYTON MAGALHÃES DE MELO e ROSINETH SILVA Sendo 
o pretendente natural de Cuiabá/MT, nascido no dia 02/07/1981, 
portador do RG: 13211935 SESP-MT, expedido em 24.11.2020 e 
CPF: 951.839.301-04, profissão Auxiliar de cozinha, estado civil 
Divorciado (Sentença proferida aos 30.05.2012, pelo M.M. Juiz 
de Direito Dr. Alberto Pampado Neto), residente e domiciliado à 
Rua Joel Nassarden, Quadra 42, Número: 19, Bairro: São Si-
mão, Várzea Grande-MT, filho de RAIMUNDO MARCELINO DE 
MELO e JANETE MARIA DE MAGALHÃES. E a pretendente 
natural de Poconé/MT, nascida no dia 04/08/1984, portadora 
do RG: 19702027 SESP/MT, expedido em 24.11.2020 e CPF: 
024.990.041-69, profissão Gari, estado civil Solteira, residente 
e domiciliada à Rua Joel Nassarden, Quadra 42, Número: 19, 
Bairro: São Simão, Várzea Grande-MT, filha de CATARINO DA 
SILVA e MARIA DOMINGAS DA SILVA. O contraente em virtude 
do casamento, continuará a usar o nome de: CLEYTON MA-
GALHÃES DE MELO. A Contraente em virtude do casamento 
passará a usar o nome de: ROSINETH SILVA MAGALHÃES DE 
MELO. O regime adotado é o de SEPARAÇÃO DE BENS OBRI-
GATÓRIA (Art. 1.523 e 1.641 CC). . Se alguém souber de algum 
impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente 
para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publica-
do pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário 
desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação 
complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ fo-
lha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 11 de janeiro de 2021. 
 OFICIAL

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 246 0004747 16 

F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os 
documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro. 
ESIDORO DE SAMPAIO RICHTER e CELIRIA WOLFF Sendo o 
pretendente natural de Santo Antão/RS, nascido no dia 15/05/1954, 
portador do RG:portador da CTPS numero 00506473857 onde 
consta o RG 73943 CTPS/MT e CPF: 373.799.500-10, profissão 
Aposentado, estado civil Divorciado, residente e domiciliado à Rua 
Véu das Noivas quadra 79 lote 01, filho de WILIBALDO RICHTER 
e MARIA DE SAMPAIO RICHTER. E a pretendente natural de Ca-
tuípe/RS, nascida no dia 12/04/1960, portadora do RG: 1048500-7 
SP/MT e CPF: 338.594.180-68 , profissão Empresária, estado ci-
vil Solteira, residente e domiciliada à Rua Véu das Noivas quadra 
79 lote 01 Canelas , filha de Reinoldo Wolff e Alma Emilia Wolff. 
O contraente em virtude do casamento, continuará a usar o nome 
de: ESIDORO DE SAMPAIO RICHTER. A Contraente em virtude do 
casamento passará a usar o nome de: CELIRIA WOLFF. O regime 
adotado é o de SEPARAÇÃO DE BENS OBRIGATORIA (Art. 1.523 
e 1. 641 do CC) . Se alguém souber de algum impedimento, que 
oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixado em 
Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa local. Bem 
como publicado em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Jus-
tiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a 
lei 6.015/73 e legislação complementar. Os contraentes casaram-se 
no livro______ folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 111 de janeiro de 2021. 
OFICIAL
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MATTOS
hebertmattos@hotmail.com

ESTILO
A empresária muito 

querida e requisitada De-
nise Gomes está em Natal, 
no Rio Grande do Norte, 
curtindo férias e aprovei-
tando para visitar suas 
empresas daquela cidade. 
Em breve retorna para a 
nossa capital com muitas 
novidades, como de pra-
xe!

O casal que a coluna é 
fã, Diogo Mees e Jaqueli-
ne Larréa, está muito feliz 
com a excelente notícia do 
João Diogo, que já está a 
caminho para a felicidade 
plena de todos os amigos e 
familiares. O casal vai em 
breve ter um herdeiro, que 
com certeza vai ser muito 
amado por todos!

O colunista social Val-
domiro Arruda criou um 
grupo no Whatsapp inti-
tulado “Grupo da Tia Chi-
ca” e reuniu os formadores 
de opinião mais badalados 
da cidade. O jovem Yasser 
Fares é um dos que mais 
movimentam, com notí-
cias bombásticas e muitos 
furos, até mesmo antes da 
imprensa. Segundo o co-
lunista, em breve haverá 
um sorteio poderoso en-
tre os integrantes. Esta-
mos curiosos e ansiosos.

No início do mês, o 
Conselho Regional de 
Economia do Estado de 
Mato Grosso, em cerimô-
nia virtual, empossou os 
novos conselheiros que 
irão atuar no período de 
2021/2022. Na ocasião 
também foi aprovada a 
reeleição de Evaldo Silva 
e Fernando Tadeu Borges, 
como presidente e vice, 
respectivamente. Foram 
empossados os conselhei-
ros efetivos Eroaldo de 
Oliveira, Antonio Leito, 
Leone Araújo Bezerra e 
Rosbeck da Penha Bucair.

Este colunista e os 
amigos Rodrigo Correa, 
Larissa Gomes, Hingre-
dy Machado, Romário 
Oliveira, Joilson Vicente 
e Túlio César curtimos o 
domingo no famoso Bar 
do Jarbas. Foi incrível!

A empresária de de-
coração Flavia Lemos 
está preparando um lin-
do mimo de boas vidas 
do ano de 2021 para seus 
clientes e amigos. Ela está 
con� ante de que teremos 
um ano muito promissor 
e de boas conquistas.

A coluna � cou muito 
feliz com a notícia de que, 
em breve, nossa grande 
amiga e colega Naiddy 
Leal vai inaugurar um es-
paço físico para comercia-
lizar seus quitutes árabes 
deliciosos. Com certeza 
vai ser o maior sucesso!












Durante suas férias, o casal Diogo Mees e Jaqueline Larréa 
curtindo as belezas de João Pessoa e comemorando a boa 

notícia da gravidez. O João Diogo já está a caminho!
CEO da Unimed Cuiabá, Eroaldo Oliveira toma posse como 

Conselheiro Titular do Corecon Mato Grosso

Nosso prefeitão Emanuel Pinheiro, que já está arregaçando as mangas para 
dar continuidade na boa administração da nossa capital de Mato Grosso. 

A coluna é super fã do seu trabalho!

Para o nosso colírio, a digital infl uencer Nicolle 
Abdala em mais um dos seus lindos e poderosos 

ensaios. O look está incrível e de dar inveja, 
branca, é claro!

HEBERT


